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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 22.03.2018 CONVOCATA ALLE ORE 12.30 
 

O.D.G.: 
1) Approvazione verbali delle sedute precedenti; 
2) Prosecuzione discussione del nuovo Regolamento delle Strutture Sportive 

Comunali;    
3) Varie ed eventuali                                           

 
Sono presenti: il presidente Nives Spattini e i consiglieri Stefano Dell’Amico, Tiziana Guerra, 

Daniele Del Nero, Gianenrico Spediacci e Luca Barattini (in sostituzione di Cristiano Bottici). 
Alla seduta presenzia il funzionario Antonio Fiorani. 
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Erika Evangelisti. 
La seduta ha inizio alle ore 12.35. 
Il presidente Spattini, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 

introduce il primo punto iscritto all’ordine del giorno rinviando l’approvazione dei verbali a 
successiva seduta, in presenza del consigliere Bottici.  

Fiorani consegna ai presenti il testo con le ultime modifiche apportate alla ‘Proposta di nuovo 
Regolamento per la gestione e l’uso degli impianti sportivi’, modifiche che prevedono l’inserimento 
di un nuovo articolo per la classificazione degli impianti sportivi comunali, l’inserimento negli Artt. 4 
(ex art. 3) e 5 (ex art. 4) del riferimento all’AFA (attività fisica adattata) e una riformulazione dell’art. 
6 (ex art. 5) comma 1 come di seguito esposto ‘La domanda viene effettuata su un modello 
unificato predisposto dall’Ufficio Sport allegato all’avviso di manifestazione di interesse che 
annualmente sarà pubblicata con atto specifico del dirigente del servizio Sport. Le domande 
dovranno essere presentate al Protocollo Generale del Comune ed indirizzate al Settore 
competente secondo le modalità e la tempistica indicate nell’avviso di manifestazione di interesse 
sopraddetto per l’assegnazione in uso di spazi per tutti gli impianti a gestione diretta o per gli 
impianti per il quali l’Amministrazione provvede alla programmazione dell’uso degli spazi”.  

Spediacci chiede delucidazioni sull’espressione ‘impianti sportivi di rilevanza cittadina’ 
inserita nel nuovo art. 2. 

Fiorani risponde che tale espressione fa riferimento a tutto ciò che non è scolastico. 
Dell’Amico chiede al funzionario Fiorani come viene gestita dagli uffici la situazione quando 

pervengono domande al di fuori dei termini previsti e in presenza di spazi disponibili, aspetto che 
suggerisce di approfondire nel Regolamento. 

Alle 13 lascia la seduta il consigliere Barattini. 
Il Presidente Spattini illustra gli articoli del TITOLO I e TITOLO II della Proposta del nuovo 

Regolamento con gli aggiornamenti inseriti dal funzionario Fiorani. 
Del Nero afferma che l’art. 6 (ex art 5) disciplina le concessioni in uso compatibilmente con la 

programmazione annuale e l’uso straordinario o occasionale degli impianti sportivi ma non regola 
specifiche richieste eccezionali che possono, per esempio, pervenire fuori dai termini previsti. Del 
Nero suggerisce di disciplinare quest’aspetto in un nuovo comma. 

I presenti concordano. 
Alle 13.05 entra il consigliere Marzia Gemma Paita. 



 
Commissione consiliare 3

a
 

POLITICHE PER IL MARMO, SPORT 

Comune di Carrara  
Piazza 2  Giugno  54033 Carra ra (MS)  

Pagina 2 d i  2  

Spediacci propone di inserire la parte finale del comma 2 dell’art. 7 (ex art. 6) relativa alla 
segnalazione di eventuali violazioni anche nello schema di convenzione tra Comune ed ente 
gestore. 

Dell’Amico chiede al funzionario Fiorani di poter visionare in Commissione il modello di 
convenzione attualmente in uso. 

Fiorani dichiara che non sono mai state previste e svolte specifiche attività di controllo nei 
confronti dei destinatari della concessione sugli aspetti legati alla gestione pratica dell’attività 
(pagamenti bollette, rapporto con atleti,….), aspetti che necessitano di approfondimento. 

Del Nero esprime perplessità nel prendersi carico di ciò che riguarda la gestione pratica delle 
attività sportive soprattutto in considerazione dell’importo ridotto delle tariffe che le società 
destinatarie della concessione pagano al Comune. 

Spediacci suggerisce di approfondire nel comma 2 lettera d) art 7 (ex art. 6) l’aspetto che 
concerne la responsabilità del gestore. 

Fiorani illustra il contenuto dell’art. 8 (ex art. 7) precisando che sussiste, a monte, una 
convenzione tra il Comune e il Dirigente scolastico che regolamenta l’uso di impianti sportivi nel 
periodo di tempo non compreso nell’orario scolastico da parte di ‘enti ed associazioni per lo 
svolgimento di attività e manifestazioni aventi carattere dilettantistico e di promozione sportiva di 
giovani ed adulti’. Fiorani afferma che tali enti sono  individuati dal Comune, a cui devono pagare 
la tariffa prevista, e, successivamente, comunicati alla Direzione Didattica dell’istituto scolastico di 
riferimento. 

Il Presidente Spattini prosegue ad illustrare l’articolo 9 (ex art. 8) TITOLO III della Proposta di 
nuovo Regolamento e propone di inserire nel comma 2 un punto riguardante l’Assicurazione e uno 
che preveda l’individuazione dei responsabili della sicurezza e delle emergenze affinché, come 
accade nelle scuole, il Comune fornisca ai concessionari i dati sulle emergenze e, al contempo, gli 
stessi riconoscano un addetto alla sicurezza. 

Fiorani afferma che la linea di confine tra le responsabilità del gestore e del fruitore è sottile, 
soprattutto quando si svolgono gare sportive, questione che va dunque riflettuta. 

Del Nero chiede chiarimenti sul comma 1 lettera h) dell’art. 5 (ex art 4) e ritiene necessario, 
in quest’ambito, approfondire la parte riguardante l’emergenza. 

Fiorani esprime le sue perplessità sull’uso dell’espressione ‘persone aggregate in squadre 
occasionali’. 

Dell’Amico suggerisce di eliminare la frase ‘squadre occasionali’ lasciando ‘persone singole 
o aggregate’. 

I presenti condividono. 
Il presidente Spattini comunica di proseguire la discussione sulla Proposta di nuovo 

Regolamento nel prossimo incontro e dichiara chiusa la seduta alle ore 13.50. 
 

Il Presidente       Il Segretario verbalizzante 
F.to Nives Spattini     F.to  Erika Evangelisti 
             
      


